

vento de la Vera-Cruz. Elle commence à la fameuse rivière de Nautla, dont les bords sont couverts de cèdres et de mûriers. On y récolte beaucoup de cire que les naturels tirent des forêts; des *pites*, espèces de chanvre dont on fait des cordages, et du lait du *zapote*, espèce de résine appelée *chicle*, qui sert dans la médecine. Le pays produit de la vanille fine et sauvage, qu'on envoie en Espagne. Le tabac est aussi une des branches principales de son commerce. Il y a des cannes à sucre, et du maïs qu'on récolte deux fois l'année, l'une en octobre et l'autre en avril. Il y vient aussi beaucoup de poivre et de fruits de toutes espèces.

*Queratero*, ville capitale de la province de même nom, est située au 21° d. 30 min. de lat. N. Elle possède des fabriques d'étoffes de laines très-fines, et de marquins dont on fait un grand commerce. Autour de la ville il y a quantité de jardins où viennent des fruits et fleurs d'Europe et d'Amérique.

*Tepeaca*, ville capitale de la province de même nom. Son principal commerce est en laines, ainsi qu'en étoffes qu'on y fabrique.

*Tecali*, ville capitale de la province de même nom. On y fabrique des couvertures de coton, et autres étoffes de laine, dont on fait un grand commerce, ainsi que de stères et corbeilles. Il y a aussi des carrières de marbre vert et blanc, dont on tire un grand parti.

TEHUACAN DE LAS GRANADAS. — Cette province fut ainsi appelée à cause de l'abondance des grenades exquisés qu'elle produit. Elle confine à l'E. avec celle de Teuitlan; à l'O. avec celle de Tepeaca; au N. avec celle d'Orizara. Elle a d'abondantes salines, dont elle fait un grand commerce, ainsi que de fruits et de poissons. Son plus fort commerce est en farine et en blé dont elle fournit toutes les provinces voisines, la Vera-Cruz, la Havane et Campêche.

*Tehuacan*, capitale, est une ville très-jolie et bien située, au 19° d. 25 min. de lat. N.

TEPOZCOLULA. — Cette juridiction, dont le chef-lieu porte le même nom, est très-étendue, et fertile en cochenille, coton dont on fait de très-belles toiles; on y trouve beaucoup de chamois, cerfs et aigles à deux têtes et très-grosses.

TEPEXI DE LA SEDA. — Cette juridiction, dont le chef-lieu porte le même nom, s'appelle ainsi, à cause de la grande quantité de soie qu'on y fabriquoit, mais dont la paresse de ses